

PROPUESTAS

para la discusión política de la colonia argentina

N°1

EDITORIAL

Con estas líneas que hoy iniciamos, pretendemos llenar un vacío en nuestra vida de exiliados. Es, a la vez, una responsabilidad y una autocrítica por haber demorado la propuesta. Es también la posibilidad de sintetizar nuestra práctica creando el "organizador colectivo" que todos necesitamos.

En nuestra Patria no existe un verdadero partido revolucionario que a través de su práctica consecuente conduzca a la clase obrera al logro de su tarea histórica. Paralelamente, las organizaciones revolucionarias argentinas han demostrado su falencia en el terreno de la práctica al punto que hoy tenemos ante nosotros propuestas que incluyen frentes "nacionales" con militares "patrióticos" y "burguesías no fascistas".

Pero la clase obrera no ha sido vencida. Ha sufrido derrotas, es cierto, que explican el triunfo golpista que aún hoy se observa. Pero esa derrota política ha puesto en crisis la identidad pe-

ronista de las masas y hoy las enfrenta a la necesidad de dejar de actuar como clase-apoyo, de organizarse en partido político y liderar el proceso revolucionario. La crisis del capitalismo dependiente argentino es profunda. Las clases dominantes no encuentran la forma de superar sus contradicciones, y ello se refleja como crisis del aparato del Estado. Argentina no es una colonia ni una semicolonía; la revolución democrático-burguesa, hace ya mucho tiempo que se realizó. Un gobierno democrático como el de Cámpora no podía haber durado más de 40 días sin poner en tela de juicio la estructura capitalista argentina. Ni siquiera la burocracia sindical logró escapar a los ataques de la asustada burguesía.

Dentro de esos marcos editamos hoy "PROPUESTAS", abierta a todos los compañeros que entiendan la validez del objetivo y quieran co-laborar.

Para aportar a la elaboración colectiva de una teoría revolucionaria a la que a veces despreciamos

por empirismos oportunistas, y que hoy nos conduce al riesgo de convertir a muchos compañeros en instrumento de proyectos burgueses.

El plan de esta hoja comprende un Editorial, Información argentina y una sección dedicada a la problemática particular del exilio.

Esto puede ser un aporte para nuestra superación y la del conjunto de problemas que aquejan a la colonia de la que formamos parte. En ella se han diluido viejas hegemonías: existen dos organismos reivindicativos y distintos nucleamientos que reflejan posiciones políticas más o menos definidas. La división es cada vez mayor aunque no se traduce en lucha política: la mayoría de la colonia no participa de la lucha ni de la solidaridad con la resistencia.

Nuestros viejos males reaparecen: aquí, las organizaciones reivindicativas y aún las políticas se caracterizan por un tipo de funcionamiento que reserva a los dirigentes la toma de decisiones, excluyendo la participación de las bases y, de este modo las alejan progresivamente. No se formulan planes de trabajo efectivos y con métodos justos que tiendan a constituir al exiliado en militante del proceso revolucionario. Esa inacción se traduce en un deficiente ejercicio de la solidaridad revolucionaria, algo que casi todos nosotros hemos sentido y de la que somos colectivamente responsables.

Pero también debemos superar nuestro primitivismo político: para ello la propuesta de esta hoja, hecha entre todos, sin hegemonías que impidan la discusión. La unidad se logra en la diversidad, en el pantano calmo y mudo sólo se logra la yuxtaposición. No tememos a la crítica y para ello abrimos la sección Polémica, para que todos escriban, pregunten, aporten. Hacer esta hoja es una invitación a escribirla, una invitación a la participación colectiva, para hablar de política a partir de nuestra experiencia concreta. La propuesta de PROPUESTAS necesita ser ampliada y esa es tarea de todos.

Confiamos en la fuerza histórica de la clase obrera argentina y en sus militantes. Buscamos los atajos que nos acerquen a la revolución socialista.

Intentar alianzas con los cadáveres que no sirven para luchar, es conseguir estorbos que impidan a los vivos, los trabajadores, derrocar al sistema.

Dirigir la correspondencia a:

APARTADO POSTAL 2729
MEXICO 1, D.F.

INFORMACION

SOCIALDEMOCRATAS: AUTOCRITICA

La Internacional Socialista, que agrupa a partidos políticos socialdemócratas y moderados de todo el mundo, se reunió en Madrid el 15 y 16 de octubre pasado y emitió una declaración donde se autocrítica de su "pasividad" frente a las dictaduras latinoamericanas.

También se conformó el Secretario Latinoamericano de la organización y un Comité Especial para América Latina, a cargo del salvadoreño Héctor Ubari. De la reunión participaron, el primer ministro noruego Olof Palme; el ex canciller alemán Willy Brandt; el secretario general del Partido Socialista Obrero Español, Felipe González; el dirigente sueco Bernt Carlsson; el primer ministro austríaco, Bruno Kreisky y el dirigente del Partido Radical de Chile, Anselmo Sule. Por Argentina participó el secretario general del Partido Socialista Popular, Víctor García Costa, quien habría pedido a la reunión -según trascendió- que no se pronuncie acerca de la situación argentina, a pesar de que los dirigentes socialdemócratas conocen el proceso que se vive en el país. García Costa, un político de segunda línea, jefe de un partido virtualmente inexistente que perdura como un residuo del viejo

socialismo, no quiere que se le compliquen sus asuntos en la Argentina. Al concluir la reunión, el secretario de relaciones exteriores del Movimiento Peronista Montonero, Fernando Vaca Narvaja, se reunió con el jefe de la Internacional, Willy Brandt, quien aseguró que en la próxima reunión del Comité Ejecutivo, en Hamburgo, la situación argentina no dejaría de tratarse.

En medios argentinos han causado gran repercusión las declaraciones de Vaca Narvaja -conocidas en México a través de Excelsior- cuando afirma que su organización (Montoneros) podría llegar a acuerdos con el capital europeo. La opinión generalizada es que se trata de una frase extraída de contexto, por lo que se espera una aclaración de aquella organización.

HUELGA DE MECANICOS (17-10-77)

Casi 7.500 trabajadores de la planta Ika-Renault de Córdoba abandonaron sus tareas del 11 al 17 de octubre pasado en demanda de un aumento salarial de emergencia. El viernes 14, el Ejército ocupó la fábrica mientras la patronal, en un comunicado, sostenía que "se trata de una huelga salvaje" y amenazaba con despedir a los huelguistas. El 17 de octubre, los trabajadores, en una demostración de organización, regresaron en forma unánime a sus tareas: también la huelga se había

cumplido en un 100% los días anteriores.

Los obreros están adheridos al SMATA, intervenido militarmente.

AUMENTO SALARIAL (20-10-77)

El gobierno militar autorizó a las empresas privadas a incrementar hasta un 50% los salarios de los trabajadores. De este modo, la política económica de Martínez de Hoz, uno de cuyos ejes fundamentales es el congelamiento salarial sufre un duro revés. El Ministro de Trabajo, Horacio Liendo, reclamó hace una semana la indexación bimensual de los sueldos.

EL MUNDIAL DEL '78 PROVOCARA FUERTES PERDIDAS

Los responsables de la organización del mundial de fútbol 1978 estiman que el país perderá 400 millones de dólares. El presidente del ente autárquico que tiene a su cargo las tareas relacionadas con el mundial, general Antonio Merlo, reconoció ante empresarios y políticos (reunidos el 17 de octubre



en la Asociación El Ombú) que el total de las inversiones presupuestadas asciende a 478 millones de dólares, mientras los ingresos previstos no superan la cifra de 78 millones de dólares, lo que implica una pérdida de 400 millones de dólares para el Estado.

A partir de la difusión de estas cifras y sobre la base de fuentes oficiales relativas a la economía local, varios analistas han elaborado cuadros comparativos que permiten observar la incidencia del hecho en la economía en general.

El déficit que generará el campeonato mundial de fútbol, equivaldrá a un 8% del total de las erogaciones de la administración nacional, que en este momento ascienden a 6.400 millones de dólares. Dicho déficit supera el monto asignado por la dictadura en 1977 a rubros tan fundamentales como Salud Pública: 330 millones de dólares y Educación; el presupuesto para ciencia y técnica, por su parte, es de 122 millones de dólares.

No se sabe quién se llevará la copa. Pero hay un perdedor seguro, otra vez el pueblo argentino.



AGENDA

CICLO LATINOAMERICANO

En el Centro de Estudios "Rodolfo Ortega Peña" (Mariano Escobedo 543, Oficina 402, Polanco). Con participación de representantes de diversos sectores latinoamericanos. Se inicia el viernes 4 de noviembre a las 19.30 hs. con Chile. Continuarán Uruguay, Perú, Bolivia y otros.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

"APORTES DE BASE", editada en Estocolmo, Suecia. Contiene notas del PROA de la Argentina, Partido Socialista de Chile y Partido de la Vanguardia del Pueblo del Uruguay.

"DEBATE", editada por exiliados argentinos y latinoamericanos en Italia T rae, además de un editorial, dos notas centrales: "EL PROBLEMA DE LA INFLACION SUDAMERICANA" y "NACIONALISMO, POPULISMO Y GUERRILLERISMO DE LA IZQUIERDA ARGENTINA".

"LUCHA DEMOCRATICA Y HEGEMONIA PROLETARIA", editada por el grupo del OCPO en México (25 pesos).

"CUADERNOS POLITICOS ARGENTINOS". En breve, el CEPA "Rodolfo Ortega Peña", iniciará la publicación de sus "CUADERNOS" (bimensuales). El número 1 estará dedicado al análisis de la economía argentina, una sección polémica y una página informativa. Costará alrededor de 40 pesos.

EXPOSICION

Del pintor argentino Pepe Diez en la Casa del Lago (Chapultepec), a partir del sábado 22 de octubre.

PENA

Continúa los sábados en la Casa Argentina (Roma 1, Colonia Juárez). Hay conjuntos, vino y empanadas. La entrada: 15 pesos.

DERECHOS HUMANOS

La Comisión de Derechos Humanos del COSPA se reúne los lunes, miércoles y viernes, a las 18 hs. (primer piso, Casa Argentina).

PREMIO

El poeta argentino Jorge Bocanera, recibió el Premio Nacional de Literatura. El año pasado obtuvo el "Casa de las Américas". ¡Felicitaciones!

NARRADORES MEXICANOS

En la Comisión Argentina de S.olidaridad, Calzada de los Leones 195, Colonia Aguilar, los días viernes, a las 20 hs.. Julieta Campos disertará en dos oportunidades.

MONSIVAIS

El día 18 a las 19.30 hs., en el CAS, Carlos Monsivais disertará sobre Diego de Rivera: "Julio Jurenito a Héroe Epónimo".

CINE

"ROMANCE DEL ANICETO Y LA FRANCISCA", de Leonardo Favio, el 5 de diciembre a las 19 hs. en el CAS.
"VAMONOS CON PANCHO VILLA", el 19 de diciembre a la misma hora y en el mismo lugar.

CURSO

Lito Marín sobre Análisis y Dimensión del Poder, los martes a las 18.30 en el CAS.

ESTADO Y SOCIEDAD

Un análisis sobre "Estado y Sociedad en América Latina", por Liliana de Riz, los jueves 3 y 10 de diciembre a las 19.30 hs. en el CAS.

JORNADAS

El Comité Cristiano-Mexicano de ayuda a los perseguidos de América Latina invita a asistir al ciclo "La Iglesia en la realidad latinoamericana" a realizarse en la Casa Argentina el 25 de octubre, "La Iglesia y la realidad en Bolivia", y el 8 de noviembre, "Los cristianos en la realidad de Chile".

PARTIDOS POLITICOS

El Partido Socialista de los Trabajadores Argentino, en el CEPA "Rodolfo Ortega Peña", expondrá su visión sobre la problemática Argentina. El martes 25 a las 19.30 horas.

LANUSSE

Está a la venta (Ghandi, Agora, El S ótano) el libro de Alejandro La-

usse: "Mi testimonio". El precio es tan poco popular como su autor: alrededor de 200 pesos.

GRAN ACTO DE DENUNCIA DEL COSPA

En el curso de noviembre el COSPA (Casa Argentina) realizará un gran acto de denuncia sobre la situación argentina. Falta determinar día, hora y lugar.

También durante noviembre y diciembre se realizarán tres jornadas de trabajo preparatorias de un TRIBUNAL DE CONCIENCIA con fecha MARZO 78. Los temas: "Represión al movimiento obrero", "Represión a la educación, la ciencia y la cultura" y "Represión a los partidos políticos."

DATOS UTILES

- YERBA MATE. En Gigante Mixcoac (San Antonio y Revolución). Cruz de Malta, \$ 49 el kilo.
- RAVIOLES. Los Abuelos los hacen para los domingos a 35 pesos el kilo. Encargar los viernes, también empanadas y pastas. Casa Argentina, 2do. piso, Teléfono 535-4072 (Don Manuel).
- MERMELADAS Y DULCES. Se venden en la Casa del Niño, Mexicali 64, Condesa. Teléfono 286-0973.
- PELUQUERIA. En la Casa Argentina, 1er. piso. Chicos: 20 pesos, 30 para el sector masculino y 40 para las damas.

DISCUSION POLITICA////////////////////////////////////

El jueves 27 de octubre a las 19.30 horas concluye el ciclo de discusión política organizado por el Centro de Estudios Políticos Argentinos "Rodolfo Ortega Peña" Participarán representantes de las distintas corrientes políticas argentinas. EN LA CASA ARGENTINA, ROMA 1 COLONIA JUAREZ.



POLEMICA

Abrimos ésta sección para que el conjunto de los compañeros puedan opinar, cuestionar, preguntar. Es un modo concreto de debate. A título de guía,

proponemos los siguientes puntos que de ninguna manera pretenden agotar la problemática. Las colaboraciones pueden enviarse por correo.

- 1) Estructura de clases predominante en la Argentina.
 - 2) Carácter de la revolución en la Argentina.
 - 3) Características de la coyuntura.
 - 4) Alianzas inter-burguesas, contradicciones secundarias.
 - 5) Papel de las fuerzas armadas y los partidos políticos.
 - 6) Análisis de la situación organizativa y política e ideológica de la clase obrera y otros sectores populares.
 - 7) Perspectivas de organización sindical.
 - 8) Posibilidades coyunturales de la clase obrera.
 - 9) Política de alianzas estratégicas y coyunturales: acuerdos prácticos, alianzas, frentes orgánicos.
 - 10) Papel y tareas de las organizaciones revolucionarias.
 - 11) Tareas de apoyo a la resistencia.
 - 12) Problemas reivindicativos: la solidaridad en la colonia.
-